



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL. DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 4 de Febrero de 1933

NÚM. 494



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Ricardo Beneyto Vives

Alumno de sexto curso de Arquitectura

Que falleció en Sueca el día 3 de los corrientes

A LOS 25 AÑOS DE EDAD

Sus desconsoladas madre doña Julia Vives Ramos; hermana María Teresa; su prometida Carmen Serrano; tios, primos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida.

¿Quiere tomar buen café? visite

EL RAPIT

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa ALBO navajas, almejas, anchoas y los acreditados variantes, especialidad de esta casa.

ORIENTACIÓN SOCIAL

LA CULTURA DEL PUEBLO

Mucho se habla de la falta de educación popular y sobre este supuesto problema se fantasea con pródiga abundancia.

Comunmente se confunde la educación con la instrucción, sin tener en cuenta que una es muy distinta de la otra, no solo por el espíritu que les anima y el fin que persiguen sino por el tiempo que precisa invertir para conseguir las.

Créese que la educación del pueblo exige largos

años y hasta la sucesión de varias generaciones. Nada menos cierto. Dijérase que no existe todavía una orientación fija para la instrucción de la humanidad, porque se pretende todavía encaminarla por senderos convencionales que se modifican según las circunstancias aconsejan, y habíase dicho la verdad.

Pero a mucha gente conviene profalar la especie de que el pueblo no está preparado para darse un régimen conforme a sus necesidades y a su voluntad.

A eso cabe replicar: jamás el pueblo estuvo preparado culturalmente para los regímenes que ha padecido. Dígase sinó, cuándo las multitudes han conocido las leyes y los resortes de las leyes que han forjado los gobernantes de todos los tiempos, para conducir a la humanidad por los barrizales de la ignominia, de la miseria y del dolor.

Dígase también sino ha sobrepujado siempre el esfuerzo e influencia del malvado, a la labor fecunda y prolífica del honrado, quien paciente ha ido labrando sin cesar, hasta que llegando a la madurez de la vida ha contemplado absorto como sus sudores y sus trabajos sirvieron para encumbrar a miserables dilapidadores que sin un rastro de dignidad abandonan al productor anciano y le precipitan en la fosa de la desesperación y de la muerte.

Cierto que no ha existido en firme la idea de infundir en el pueblo la cultura; pero no es menos cierto que el día en que el pueblo mismo se decida a adquirir la educación necesaria para su emancipación,

la obtendrá de manera fulminante, no quepa la menor duda,

Y logrará darse la educación ideal, no una educación de bandería, sino la verdadera, la única, basada en el respeto mutuo, en el amor universal, en la cooperación humana secundando los continuos esfuerzos de Natura por regalarnos todos los bienes compatibles con nuestra existencia,

La instrucción es obra de algunos años de paciente colaboración del maestro con el discípulo, como puede obtenerse por la mayor tenacidad del discípulo apoyado por diversos elementos adecuados.

La educación se adquiere cuando el individuo se sabe responsable ante la sociedad de todos los actos íntimos y públicos de su vida.

Un año basta para educar a un pueblo que tenga voluntad.

SAPIÑA BELTRÁN

Cuartos de baño

Azuiejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis. 9 **Valencia**
Telefono, 14.026

¡EN LA ARTISTICA!

Sobre mi humilde e intrigante conferencia

Tuvo origen, porque hace unos días, debido al azar o casualidad, vieron mis dignos compañeros de peña, una comunicación que me dirigió el Consejo local de Primera Enseñanza de Villanueva de Castellón, en la que me manifestaba expresivo agradecimiento por la reciente conferencia que pronuncié en aquella villa, en defensa de la cultura popular; en defensa de la Escuela de la República; de la Escuela Única y laica, a la que tanto temen una docena de consocios nuestros, y, entre ellos, los muy reverendos señores Don Filiberto García y Don Julián Ferrando Ortells, ambos, alma de la Junta de nuestra Sociedad, según manifiestan con palabras y obras.

¡Caramba! No se pame D. Julián! Los alumnos de la Escuela Única, le respetarán a V. los privilegios que ha disfrutado y disfrutará en el Municipio de Nuestra Ciudad, tanto, como los sacerdotes de cualquier religión; aunque en adelante, tendrán mas poder los alumnos laicos para hacerle a V. justicia. Duerma tranquilo, que V. merece... continuar en Sibaris... aunque haya obreros sin trabajo...

Don Filiberto «no creyó nunca que expusiera asuntos políticos ni religiosos, porque de lo contrario, no hubiera autorizado la conferencia. El Reglamento prohíbe tratar esos asuntos en la Sociedad».

Yo traté asuntos culturales, pero al hablar de la labor pedagógica del Gobierno actual, debió de en-

tender nuestro señor Presidente, que era esto, labrar muy política y republicanamente. y...

Yo afirmé «las religiones son falsas» refiriéndome a la educación y cultura; sí, señor; han fracasado todas en la práctica educativa-social; luego, son falsas. Todas ofrecen, una felicidad eterna, y comercian con ella; es decir la venden; y, si no es así, ¿qué objeto tienen esas cantidades fabulosas que al morir una persona... le cobran...? Usted nos puede demostrar que proporcionan esa felicidad...? Luego a esto... ¿cómo desea V. que le apellide...?

Esto es lo que sintió Don Filiberto... noté que temblaba el asiento... cuando lo oyó... Además el Reglamento que yo conozco, no prohíbe hablar de asuntos religiosos; pero nuestro Presidente, obedece pronto a la sugestión... de los amigos de D. Carlos... con mucho gusto.

«No pida nadie permiso para conferencias de ninguna clase». ¡Caray! ¿Tampoco para conferencias religiosas, Don Filiberto? Pues... sí que nos vamos a instruir... con ésto, y con lo que V. fomenta la Biblioteca...

Se me dice «que ese día sorprendí la bienafé de la Junta o de la Sociedad». Y yo me pregunto: ¿Ha sido engañado Don Filiberto, o yo?

El Pueblo español, ha hecho caso omiso en su Constitución, de las religiones; no cree que son esenciales a la vida ciudadana; en cambio, cree esencial e imprescindible la instrucción, y la hace obligatoria. No puede haber ciudadano sin cultura, y puede haberlo, sin religión; así entiende la vida social nuestra República, el Estado y Gobierno; más, los señores Ferrando y García no lo entienden así, aunque son funcionarios de esta República, Estado y Gobierno... Luego, su manera de sentir, demuestra... cierta rebeldía... por tanto... yo he sido el engañado; pues no me gusta tratar con rebeldes...

Por lo demás, estoy muy agradecido a los mencionados señores... de quienes, amablemente me despiden... y a sus órdenes

No teman mis consocios que, con estas sinceridades perjudique a nuestra Sociedad; de ninguna manera. Temamos a las hipocresías; temamos a las falsas posiciones... pero, jamás, a la verdad caballerosa y noble.

Queda a la disposición de nuestra Sociedad en cuanto pueda servirla

FERNANDO GIL SALES

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbres, Médula y Junco. Cestería en general

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21 **SUECA**

La Juventud de Unión Republicana Autonomista, celebrará mañana Domingo, a las 10 de la noche, un gran baile familiar en su local social, Plaza Salmerón y Alonso, n.º 4

Quedan invitados los señores socios y familias.

Dr. RAFAEL SALA GARIN

Ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Valencia
Ex-ayudante de clases prácticas de la Facultad de Medicina
Médico Especialista en enfermedades de la

NARIZ - GARGANTA - OIDO

SUECA—Los Viernes de 10 a 1 en la calle de D. Jaime el Conquistador n.º 1 - 1.º

VALENCIA— Todos los días de 10 a 1 y de 4 a 6 en Ribera n.º 21 pral. (Frente al cine Capitol)

FANTASÍA

A los lindos capullitos Adelita
Piris, Maruja Montón, Amparito
Vallet y Joaquina Juan

¡Sueca mía!

Sueca la laboriosa,
de ricas arrozales,
donde se mece la rosa
a las brisas matinales.

Dame un abrazo,
que yo quiero morirte
en tu regazo.

Yo no sé lo que me pasa,
ni por qué estoy compungido,
ni por qué un fuego me abrasa
el alma, desconocido.

¿Es cosa vana?
¡No! es que quiero, que amo
a una suecana.

No sé su nombre siquiera.
La ví tan bella y donosa,
que es para mí una quimera,
un sueño color de rosa.

¡Sueca mía!
tus mujeres son flores.
luz y ambrosia...

.....
La noche tiende su manto...
Dejad que sueñe en el lecho.
La veo llena de encanto,
al palpitar de mi pecho.

¿Do estás amada
que te vas sin un beso
de enamorada?

¡Schit! Vuelve, vuelve silente,
con paso suave de loca.
¡Callad! que mi boca siente
el aliento de su boca.

¡Ah, sombra amada!
¡Qué dolor me ha causado
tu carcajada.

EL CABALLERO DEL CINE

SALVADOR PIERA CEBRIÁ
MEDICO

OIDO - NARIZ - GARGANTA
BOCA Y DIENTES

avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.º

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

Rafael Sanchez, de 30 años, natural de Valencia, en una casa de lenocinio, y por rencillas personales, infirió a su mujer María Rojas López, pupila de la casa dos puntazos en la espalda con un cuchillo.

La herida fué curada de primera intención en el dispensario municipal.

Fué detenido por la guardia municipal.

MUEBLES
BENLLOCH

Pi y Margall, 38

Frente al teatro Ruzafa

FABRICA:

Camino Real de Madrid

Traste 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandia,

Santa Cruz de Tenerife

y las Palmas

El Ayuntamiento acordó que la comisión correspondiente, asesorada por el arquitecto municipal, se encargue de la posesión definitiva de las obras de alcantarillado, pavimentado y cuartel de la Guardia civil.

En cumplimiento de la base cuarta del contrato recientemente aprobado.

Necrología

...¡Un porvenir de bienestar, dicha y amor, arrancado súbitamente por el Hado de la Muerte!.. ¡Qué pena! Y qué lástima ¿Porqué? El difunto, el joven de 25 años Don Ricardo Beneyto Vives, alumno de la Escuela de Arquitectura, estudiante aplicadísimo, faltándole solamente cuatro asignaturas para alcanzar el difícil título de la carrera, y enamorado de la suecana gentil y bella, amable y sencilla, señorita Carmencita Serrano.

Regresó de Barcelona algo enfermo, y vino a Sueca, afanoso de ver a su amada. Y a las pocas horas, se agravó de tal modo, que los facultativos pronosticaron, que por desgracia, la defunción era inmediata, segura.

¡Y en el domicilio de la prometida ha fallecido el malogrado estudiante!

Reciban, junto con la que fué su novia, la madre desolada y Mari-Tere, hermanita del difunto, nuestro sincero pesar.

COLEGIO POLITÉCNICO

(ANTIGUO INSTITUTO)

FUNDADO EL AÑO 1890

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia.

Director: **DON RICARDO LAPESA**

Plan de enseñanza

Abarca los estudios siguientes:

- 1.º *ENSEÑANZA PRIMARIA COMPLETA* dividida en cuatro grados: preparatorio, elemental, medio y superior. Hay también una sección de párvulos.
- 2.º *ENSEÑANZA MEDIA* de preparación para el ingreso en los Centros oficiales.
- 3.º *SEGUNDA ENSEÑANZA* colegiada y libre, comprensible de todas las asignaturas que se exigen para obtener el grado de Bachiller.
- 4.º *MAGISTERIO* para ambos sexos.
- 5.º *PERITO MERCANTIL*. Se adapta esta enseñanza a los programas de la Escuela Profesional de Comercio de Valencia en cuyo Centro oficial sufrirán los alumnos el exámen de fin de curso.
- 6.º *CARRERA DE COMERCIO*, que comprende: Aritmética, Contabilidad, Correspondencia, Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía, Castellano, Francés e Inglés. Esta enseñanza se dá para aquellos alumnos que solamente aspiren a ingresar en la dependencia mercantil.
- 7.º *ENSEÑANZA DE ADORNO* que comprende: Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía; Dibujo lineal, de figura y de paisaje; Solfeo y piano; etc.

PRIMERA ENSEÑANZA PARA NIÑOS Y NIÑAS

==== Pidase Reglamentos ====

D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15 (ENCIMA DEL SINDICATO) -SUECA

Concierto

Para el domingo día 5 a las 11 de la mañana en la Plaza de la Constitución por la Banda Municipal.

Primera Parte		
«Bur-Achard»	(Marcha)	Popi
«Pan y Toros»	(Fantasía)	Barbieri
Segunda Parte		
«Las Leandras»	Schotis)	Alonso
«Las Leandras»	(Pasacalle)	
Tercera Parte		
«Katuska»	(Fantasía)	Sorozabal
«Suspiros de España»	(Marcha Española)	Aivarez

En la Sastrería de J. Meseguer, Pi y Margall, 14 se necesitan buenas medias oficiales y aprendizas.

Gobrarán buenos jornales.

DEPORTES

Inauguración de un campo de fútbol

En el terreno de juegos que posee el Colegio Politécnico, sito en la Avenida Aliño, se ha instalado un campo de fútbol, jugándose el partido de inauguración mañana domingo a las 3 de la tarde, contendiendo los Infantiles del Sueca F. C., que con tanto tesón entrena el entusiasta deportista de esta localidad D. José Maiques, y los de la «Peña Arenas» de Cullera.

Hacemos votos para que los peques que forman esta floreciente Sociedad deportiva infantil no decaigan en entusiasmo y sus directores los encaucen rectamente, a fin de que dentro de plazo no muy lejano, hagan resurgir con su ejemplo en esta localidad la gran afición que en otro tiempo sintió por el balón redondo.

J. A. N.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16-SUECA

CO

1890

cia

S A

JECA

o de

olegio
tulado
igura-
ndien-
tesón
alidad
» de

orman
ii no
ncau-
muy
ocali-
or el

A

